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五、主席報告 

非常歡迎學務處諮商中心、生涯發展中心，生輔組及教官室

及教務處教學資源暨發展中心同仁們蒞臨指導；也感謝院內主管

與各導師們為輔導學生而辛勞付出，並於百忙中抽空出席會議。 

本院教師除了教學研究的專職，對學生的規範及輔導亦相當

投入，今日齊聚眾多導師出席，顯見各位教師對學生輔導的重

視。在導師這個職位上，最重責大任的就是大一的班導師，因為

要讓高中生順利的銜接到大學課程，及培養學生正確的自主學習

態度，對大一新生是很重要的一環。我本身擔任大四班導師，正

因擔任導師常與學生第一線接觸，更能瞭解與察覺到學生在生活

上與課業上所需的協助，對學校教學環境及設備有何要求，進而

加以改善。本院向來重視導師工作，為落實導師制度與宏揚導師

制精神，每學期例行召開一次聯合導師會議，希望邀集各系所導

師們彼此交換意見與心得、提供經驗交流，使導師的工作能更加

圓滿。 

接下來，請本校諮商中心、教學中心進行業務宣導與意見交

換，也很高興能邀請到生科系劉思謙老師-本院 99學年度優良導

師得獎者，來與大家分享個人的經驗與心得，相信能傳承其導生

經營的寶貴經驗，也希望透過交流過程，激發輔導熱誠、導生活

動創意，培養更多優良的導師。 

六、學務處諮商中心、教務處教學資源暨發展中心業務宣導(如會場

提供資料)與意見交流(節錄：Q為老師意見，A為說明回答) 

Q1：研究生到諮商中心尋求諮商，通常為單次狀況或是連貫性一

直需要諮商的？ 

A1：其實每位學生狀況不一，有些同學可能經過一兩次諮商便見

改善，而有情緒困擾及焦慮、憂鬱等負面情緒的同學則需要

花更長時間調整及適應。 
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Q2：學生至諮商中心尋求輔導，是否會依情節分等級及是否有精

神科醫師？ 

A2：本校將於新學期聘請精神科醫師提供諮詢。 

Q3：如何得知學生在校外租屋是否安全？ 

A3：生輔組對學校週邊租屋地點做過訪查，網頁上有公佈合格租

屋處資料，各位導師可轉知同學多加利用。 

七、本院 99 學年度優良導師劉思謙老師經驗分享 

我於上學期是擔任大四的導師，感謝系上同仁支持及院的推

薦，能夠當選 99 年度優良導師，因此在此發表一些擔任導師的

經驗與大家分享。 

我認為導生活動的目的，是透過各種的活動，增進師生間彼

此的認識，也因為與學生間更熟悉更親近，進而能提供同學們更

多協助。我在校多年，也有機會看見許多老師為學生們所作的各

種付出，如：早年的植物系同學，因為李春序老師與李師母的好

廚藝，幾乎都吃過師母作的水餃、陳明義老師幫助學生處理車禍

糾紛及住院安排等各項事宜、林金和老師創新各種活動讓同學們

都留下深刻回憶、張邦彥老師的諄諄善誘改變了一個同學的一

生，在在都給了我許多啟發，而在我任教期間輔導學生的許多案

例，例如處理學生在寢室賭博的問題、幫助學生解決偷竊、順手

牽羊、買賣糾紛或交通意外事件等等問題，亦同樣考驗著老師的

智慧。 

隨著制度、觀念、生活模式的改變，各種不同的師生活動內

容雖說目的不變，舉辦活動的方式，有些能繼續延續，有些則漸

漸被淘汰；原則上每次辦活動的成功與否都牽涉到舉辦時間、地

點、參加人數、經費多寡、使用何種交通工具及最重要的就是安

全考量。今天藉這個機會，謹將多年所見或是舉辦過的活動，以

照片搭配說明的方式提供給各位老師參考，大家如有任何建議也
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可提出來互相交流。在校內曾用聚餐型式，吃便當約談，舉辦專

題演講附加餐盒，吃披薩、水餃、湯圓、火鍋、烤肉、烤鴨、烤

猪等次數更是不勝枚舉，或是辦園遊會、玩賓果遊戲，亦或者舉

辦競賽活動如歌唱、下棋打牌比賽、腳踏車慢速賽等，也有率學

生進行田間栽植。校外部份則安排過許多參觀活動：日月潭賞

螢、參觀蘭園與種子加工、種苗繁殖場、田尾公路花園、奇美博

物館…旅遊地點也曾帶領學生到惠蓀溯溪、馬場騎馬、樹屋露

營、飛螢農莊、海水浴場、蓮花池、德基水庫、清境、合歡山、

玉山…許多地方都曾經留下與學生們共同的足跡，我很開心能與

學生們在就學期間共同陪伴，也感謝這些美好的回憶，因此也會

製作一些印有照片的杯子、文具、鑰匙圈等紀念品讓同學們留

念。希望透過這些過程，讓師生之間情感更緊密。 

八、臨時動議： 

提案：有鑑於生科院有 4 個研究所，期望諮商服務能更拓展至研

究生，擬於下學期辦理 3 次團體輔導，對象以生科院研究

生為主，主題是壓力管理，每次 10-12 人為限。(諮商中心

提) 

決議：為掌握學生人數，建議由各老師提供參加學生的名單。 

九、散會：同日下午 3：30。 


